

---

# EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

---

DOMINGO 3 DE SETIEMBRE DE 1809.

---

## DINAMARCA.

Copenhague 17 de Junio.

La Esquadra inglesa que se halla delante de Calscrona se ha reforzado con dos navios: el resultado de las negociaciones que hay entre el Almirante y el Gobierno sueco decidirá de sus operaciones militares. La Suecia está de tal manera comprometida, que no sería extraño verla despojada á un mismo tiempo por sus enemigos y por sus amigos.

Tal es el resultado de una revolucion inconsiderada, con los principios injustos de la mas escandalosa usurpacion. La repetición de tantas iniquidades como se ven en Europa desde que Bonaparte ha logrado en gran parte esclavizarla, nos hace mirar con menos horror del que merece la alevosa conducta del Duque de Sudermania, cuya ambicion, no satisfecha al término de su vida y en medio de la caducidad, se ceba sobre los despojos de su desgraciado pupilo, víctima de las intrigas del monstruo de la Francia. Entretanto la que los facciosos habian tomado por pretexto para el atentado de la deposicion de Gustavo, como en otro tiempo la invocaba Bonaparte para usurpar en una república el poder supremo, cada dia está mas lejos: los rusos se adelantan hácia Estocolmo; y los ingleses, con quienes ha roto sus vínculos el Gobierno sueco por complacer á los franceses, amenazan las costas, los emporios na-

vales y las islas del Báltico. Para salir de esta situación crítica, la Suecia ni tiene ya al frente de sus tropas aquel rey activo y emprendedor que dividía con el soldado las privaciones y los sufrimientos de la guerra, ni tiene fondos para los gastos precisos ni tiene en lo interior la tranquilidad necesaria. Lo único que ha ganado con la revolución de Marzo es el mayor de los males para toda nación amiga de su independencia, la amistad de Bonaparte.

## ALEMANIA.

Augsburgo 2 de Julio.

El Comisario general bávaro M. de Uzsneider, que debía ir al Tiról á persuadir á los insurgentes que se sometiesen, no ha podido conseguir un pasaporte de los comandantes de las fronteras para continuar su viage á Insprück. Se ha quedado en Reichenhall, desde donde ha dirigido á los tiroleses una proclama en que procura manifestar á aquellos naturales, que les tiene mas cuenta ser vasallos de la Baviera que del Austria.

## ESPAÑA.

Sevilla 14 de Agosto.

Parte del General D. Francisco Venegas.

Excmo. Sr. = Á las cinco y media de esta mañana fué atacado por el enemigo el ejército de mi cargo en Almonacid, y á las siete se generalizó el fuego por toda la línea con mucha viveza, así de cañon como de fusil. El número de los que atacaron fué muy considerable, no quedándonos duda de que pasaban de 2500 hombres. Nuestras tropas se batieron con honor durante nueve horas, de las cuales cinco hubo horroroso fuego; pero habiéndonos tomado una altura que for-

maba nuestra izquierda, adquirieron una ventaja de posición, por la qual estaba ya en punto de rodearnos; cuya circunstancia me hizo determinar la retirada, formando primero para cubrirla á la segunda division, que hasta entonces habia padecido menos. Se ha sostenido el honor nacional, hemos tenido sangre, y perdido muy dignos oficiales; pero conceptuo que la pérdida del enemigo no baxará de 300 hombres. Por ahora no puedo dar á V. E. los correspondientes detalles, y lo haré luego que haya tiempo.

El Mariscal de campo D. Ramon de Carvajal salió en posta desde Tembleque para ir á tomar el mando de la Carolina, y reunir allí todas las posibles tropas y tiradores, hasta mi llegada al destino de la Sierra con el ejército.

Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Camuñas 11 de Agosto de 1809. = Excmo. Señor = *Francisco Venegas.* = Excmo. Sr. D. Antonio Cornel.

*Barcelona 30 de Julio.*

Las víctimas que fueron sacrificadas en esta ciudad el 3 de Junio pasado á las quatro de la tarde son; el Doctor Pou, el P. Gayeta, Juan Masana, N. Aulet, y un Sargento de Soria.

El primero era Doctor de Derecho eclesiástico y civil por la Universidad de Cervera, y Cura de la ciudadela. Preguntado por el juez, si habia distribuido 50 escopetas; dixo que si, y que lo volvería á hacer si tuviese otra ocasion. = Preguntado para que fin las habia repartido; dixo que para defender la Religion, el Rey y la Patria. = Y habiéndole hecho cargo de que esto era obrar contra estos mismos objetos, puesto que la Religion prohibia la efusion de sangre, el Rey no la queria, y la Patria la aborrecia; á todo respondió, que los que no profesaban ni conocian la Religion católica apostólica romana, ni reconocian como Rey de España á FERNANDO VII, y tenian otra patria, nada admiraba entendiesen todo al revés. = Preguntado á quien habia distribuido aquellas escopetas; respondió que

á buenos y fieles españoles, cuyos nombres no quería publicar. Murió de garrote.

El segundo, que era Prefecto de S. Cayetano, iba con la mayor serenidad exhortando por todo el camino los otros quatro pacientes, y los ha reconciliado al pie del suplicio, siendo el último que ajusticiaron. Murió de garrote.

El tercero era un jóven negociante dependiente de la casa de Lordela, hijo del hornero de S. Jayme. Este fué aprehendido en el mismo acto de comprar los arsenales á su comandante, quien tenia ya prevenidos varios oficiales ocultos, que oyesen y vieses todo lo que se decia y hacia, para poderlo declarar. Presentado al General francés tuvo valor de confesar el hecho; y habiéndole tratado de traidor le respondió: *traidor es V. E., que con capa de amistad se apoderó de todas las fortalezas; é yo no hago otra cosa sino rescatar con mi dinero lo que V. E. nos ha robado tan iniquamente.* Fué ahorcado.

El quarto era un mañebo corrector, del qual asi como del Sargento de Soria nada se sabe de particular, sino que todos se entendian, y que siendo ambos ahorcados merecieron, como los otros, el título de *Mártires de la Patria*, y tal vez *de la Religion*.

#### Coruña 29 de Agosto.

Anteayer á las quatro de la tarde fondeó en este puerto el navío de guerra de S. M. *el Montañés*; procedente de Cadiz, de donde salió el 11 del corriente: conduce hasta 6 millones de reales en dinero, y como 2 millones en efectos de donativos, como son cacao, azucar, tabaco, vestuario, calzado y armamentos para el ejército: tambien trae algunos pasajeros de distincion.

---

NOTA En el número 48 de este Periódico página 191 tratando del cargamento del navío S. Francisco de Paula se dijo que traía 1308 arrobas de maíz, debiendo entenderse de grana.